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“Migrantes irregulares han generado 
un daño histórico en la comuna” 
El jefe comunal volvió a la alcaldía tras perder el sillón edilicio en 2016. Se refirió a los desafíos que enfrenta este sitio 
fronterizo y se mostró conforme con el anuncio de las reconducciones y la implementación de la tarjeta vecinal. 

Daniela Ortega Novoa 
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eófilo Mamani Gar- 
T cía > nuevamente 

vuelve a asumir la 

alcaldía de la municipali- 
dad de Colchane, que en 
los últimos años ha en- 
frentado la mayor crisis 
migratoria del país, sien- 
do la puerta para la llega- 
da de miles de migrantes 
que han ingresado por pa- 
sos no habilitados. 

Mamani García estuvo 
entre los periodos de 2008 
al 2016 encabezando la 
administración del muni- 
cipio aymara y tras ganar 
por 66 votos a su contrin- 

cante, Javier García, vuel- 
ve a encabezar el munici- 

pio de lacomuna. 

¿Cómo ha sido este periodo 
de asumir nuevamente el 
cargo de edil? 
Para mí, en lo personal, es 
en una etapa de transi- 
ción, estamos en la rees- 
tructuración del personal, 
por otro lado, estamos re- 
cabando todos los antece- 

dentes necesarios en rela- 
ción con los proyectos eje- 
cutados, y por ejecutar de 
algunas carteras de pro- 
yecto. 

Para usted, ¿cuáles son los 
desafios para estos cuatro 
años de administración 
municipal? 
En relación de los cuatro 
años, tenemos nosotros al- 
gunas prioridades, pensa- 
mos en dos objetivos: 
mero, mejorar la calidad 
devida de nuestra gente y, 
segundo, generar fuentes 
de trabajo. 

En ese horizonte esta- 

mos todos y en lo perso- 

nal, si bien es cierto que se 
construyó el tendido de la 

energía eléctrica que go- 
zamos las 24 horas del día 

con luz, esto no termina 
ahí, también necesitamos 
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ALCALDE TEÓFILO MAMANI DESTACA LA IMPORTANCIA DE LA TARJETA VECINAL PARA ELTRASLADO DE LOS VECINOS ENTRE BOLIVIA Y CHILE, 

implementar las condicio- 
nes básicas: el sistema de 
alcantarillado, con un 

plan piloto con el sector 
de Cariquima y el sector 
de Isluga. Por otro lado, 
implementar los pavi- 
mentos de los pueblos, de 

un pueblo y otro pueblo, 
porque vemos que en 
otras comunas, esto está 
en desarrollo y Colchane 
podría quedarse atrás. No- 
sotros tenemos esas prio- 
ridades. Por otro lado, te- 
nemos una cartera impor- 
tante de proyectos por re- 

tomar, por ejemplo, el Li- 
ceo Politécnico y Profesio- 
nal, queestá prácticamen- 
te abandonado, es un de- 
safío; también otros pro- 
yectos de infraestructura 
y el abanico es bastante 
amplio, seguramente va- 

mos a tener que generar 
una cartera importante de 
proyectos para poder ab- 
solver los fondos sectoria- 
les, tanto del Gobierno Re- 
gional, la Subdere y otros 
fondos que, a través el Es- 
tado de Chile y los go- 

biernos, están en 
la oferta. 

           

      

     
   

   
    

¿Alcalde, 
qué le pare- 
ció la visita 
de la minis- 
tra del inte- 
rior y el acuer- 
do con Bolivia 
para la reconduc- 
ción yla tarjeta vecinal? 
La visita de la ministra es 

totalmente importante 
para nosotros, dado que es 
una comuna fronteriza, 
una comuna aymara y la 

   
   
   
   

“ 

DOE ENCEOS 
una solución 

definitiva por tres 
años y eso es 

importante para 
nuestra gente 

2) 

verdad que bueno, la re- 
conducción nos va a per- 
mitir de alguna forma ge- 
neral ciertas ventajas, por- 
que ya no vamos a tener 
quizás el tema del saqueo, 
los perjuicios que ha oca- 

sionado en las plazas 

públicas, los espa- 
cios públicos. La 
verdad que los 
migrantes, y 
no quiero de- 
cirlos bolivia- 

nos, pero sí 
los venezola- 

nos y los colom- 

bianos (irregula- 
res) han generado un 

tremendo daño histórico. 
Entonces, con la reconduc- 
ción va a permitir bajar el 
nivel de ingreso y por últi- 
mo por la tarjeta vecinal, 
es un gran avance de 

   

acuerdo alos convenios en- 

tre Chile y Bolivia, ya que 
son dos pueblos fronteri- 
zos. Nosotros generalmen- 
te por historia tenemos 
una feria internacional 
que se hace cada 15 días, 
por tanto, nuestros locata- 

rios han sido impedidos 
respecto al permiso provi- 
sorio que actualmente se 
esta otorgando, o sea que- 
remos más soluciones y 
creemos quela tarjeta veci- 
nal va ser un instrumento 
que nos va a permitir mo- 
vilizarnos, además quetie- 

ne una duración de tres 
años, que eso es lo impor- 

tante y no tener que estar 
renovando cada mes o ca- 
da tres meses como plazo 
máximo, por lo tanto, eso 
es bastante beneficioso pa- 
ra nuestra gente sobre to- 

do aquí hay un gran seg- 
mento de adulto mayores. 

¿Cómo se valida la entrega 
de la tarjeta vecinal a las 
personas que debiesen ad- 
quirirla, qué instituciones 
son las que entregaran la 
tarjeta? 
Es un trabajo con migra- 
ción, tenemos una conver- 
sación con el director de 
Migraciones, está también 
involucrados Carabineros 
de Chile, la PDI. Es un tra- 
bajo en conjunto con los 
servicios públicos, de algu- 
na forma el municipio 
también aporta el extender 

los permisos. Es decir, es 
un trabajo mancomunado 
entre los servicios públi- 
cos, yo creo que es un 
avance para la gente de la 
comuna de Colchane. 

¿Tienen un catastro o al- 
gún dato en el cuál ustedes 
puedan determinar cuan- 
tos colchaninos se benefi- 
ciarían con la tarjeta veci- 
nal? 
Un catastro oficial no lo 
tenemos, pero si una apro- 
ximado. Colchane tiene 
más de 2.500 habitantes 

aproximadamente, tam- 
bién están las comunas 
aledañas a esta comuna, 
como por ejemplo la gen- 
te de Pica, la gente de Pozo 
Almonte, la gente de Hua- 
ra, la gente de Camiña, 
ellos también suben para 
abastecerse de los produc- 
tos de primera necesidad 
a la feria, entonces, obvia- 

mente no solamente be- 
neficia a las personas de la 
comuna, sino también be- 
neficia en el fondo a varias 
comunas de la región de 

Tarapacá. Pero yo creo 
que supera los 4 mil o 4 
mil quinientas personas. 
Este pase va ser una solu- 
ción definitiva por tres 
años y eso es importante 
para nuestra gente en Col- 
chane. o 
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